

Fecha: 08-08-2025 Medio: Maule Hoy Supl.: Maule Hoy Tipo: Noticia general

Título: El rol clave en la atención de salud y formación médica

Pág.: 5 Cm2: 132,7

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: Sin Datos
Sin Datos
No Definida

## El rol clave en la atención de salud y formación médica

Se trata de un área fundamental que proporciona asistencia inmediata a pacientes. La formación en este ámbito es esencial para preparar a los futuros profesionales que enfrentarán emergencias desde el día uno.

La Universidad de Talca y el Hospital de Curicó realizaron un Congreso de Medicina en Urgencias para conocer nuevas tendencias y como ha avanzado esta temática en el país.

La zona de urgencia de los hospitales, también conocida como Unidad de 
Emergencia Hospitalaria (UEH), es un espacio clave que brinda atención médica inmediata y continua a 
pacientes que requieren 
cuidados urgentes.

Además de su rol asistencial, estas unidades cumplen una función estratégica en la formación de nuevos profesionales de la salud, al ofrecer un entorno real donde se enfrentan casos de alta complejidad, toma de decisiones rápidas y trabajo en equipo interdisciplinario desde el primer día.

En ese contexto, el Hospital de Curicó y la Universidad de Talca organizaron el Congreso de Medicina en Urgencias con la participación de destacados expositores de todo Chile y que permitió la capacitación de médicos, estudiantes y profesionales de la salud de la región del Maule.

"En nuestro país sabemos que estos servicios se encuentran colapsados. entonces aprender desde ya sobre su funcionamiento, nos sirve mucho. Todo médico que egresa comienza en un servicio de urgencia, ya sea en un SAPU, SAMU o directamente en un servicio hospitalario. Así que aprender esto es elemental, porque es la puerta de entrada de la mayor cantidad de pacientes", recalcó Bastián Aravena, estudiante de quinto año de Medicina en la UTalca.

El futuro médico añadió que, formarse en el área de urgencia "es una gran experiencia de aprendizaje, aprender a gestionar, y sobre todo, cómo comunicarse con la gente. No solamente los temas médicos, también de administración, gestión, cómo categorizar bien a los pacientes. Aprendemos más desde todas las miradas, no sólo de la patología, sino también cómo gestionar todo lo demás que envuelve a este servicio", subrayó.

Por su parte, el decano de Facultad de Medicina de la UTalca, Cristian Vilos, enfatizó que la formación de esta casa de estudios "está orientada en egresar médicos generales que tengan un fuerte compromiso con el territorio, y el área de urgencia representa un elemento central en ese trabajo".

En este mismo sentido el director del Hospital de Curicó, Jorge Canteros, destacó que se trata de una instancia relevante para el proceso formativo de los estudiantes. "A través de estos espacios estamos fortaleciendo la relación con el campo clínico. Y por

otro lado, generar excelencia clínica e innovación en los procesos es una tarea permanente de las instituciones como la nuestra, y ese vínculo surge de manera mucho más natural con un centro formador como la Universidad Talca", detalló.

El decano de la UTalca agregó que, "esto es un hito que nos permite avanzar no sólo en la formación, sino también en la integración de otras disciplinas, de profesionales de toda la región y en la consolidación del trabajo conjunto con el Hospital de Curicó".

El Congreso se realiza dos días en el Hospital de Curicó y otros dos días en el Campus Pehuenche de la UTalca en la capital regional, donde se realizarán distintas actividades prácticas en las que se abordarán escenarios de simulación clínica con la atención de pacientes ciclistas y motociclistas accidentados. así como intervenciones simuladas con personas quemadas y maniobras de RCP.

